



Procès-verbal de la CPP/POK du 23 avril 2022

à Aegerten

Présidence : Christian Knuchel

Procès-verbal : Andy Bettmer

Présences : 64 présidents / préposés et invités, 92 cartes de votes représentées, majorité à 47 voix.

Excusés : Heiri und Hans Niederklopfen, Peter Berger, Hansrudi Gschwend, Margrith Stadler, Tamara und Dario Pellegrini, Vorstand Rassegeflügel Schweiz, Pierre Gaiani, Reto Giacometti, Heidi Spitzli, Doris und Erwin Schüpbach, Reto Jordi, Yves Alain Kocher, Rudolf Baumgartner, Markus Bohmer,

1. Accueil

Que la joie règne (Ancien Conseiller fédéral Adolf Ogi)! C'est avec ces mots que le président Christian Knuchel accueille – en français et en allemand - les présidents et préposés à 09h10. Après deux années de pandémie, la CPP/POK peut avoir lieu sans aucune restriction sanitaire, l'abandon des mesures sanitaires procure une sensation libératrice après une si longue période de contraintes de tous genres. C'est l'occasion de se retrouver et de renouer avec la vie « d'avant ».

En 2022, PRS aura l'occasion de célébrer les 100 ans d'existence, dans le cadre de la 100^e Exposition nationale à Interlaken. Le « Kursaal », dans la ville d'Interlaken, offre le cadre idéal pour les festivités. La chronique rédigée par Wilhelm Bauer est disponible à partir d'aujourd'hui même. Elle résume un centenaire d'activités, relate les événements majeurs et parle des personnages marquants de la division. Les participants à la CPP/POK de ce jour auront l'occasion de la feuilleter et de se faire une idée de son contenu attractif. Il s'agit-là d'un ouvrage qui ne doit manquer dans aucune bibliothèque de colombophile. Un grand merci à l'auteur !

Le programme qui encadre la CPP/POK de cette année plaira certainement à tous les participants :

09h00 CPP/POK

12h00 Apéro

12h30 repas de midi, vente de la chronique, présentation des peintures animalières de Benedikt Stammler, présentation des nouvelles boxes/cages d'exposition, Service des pigeons égarés.

14h00 Présentation récréative par un « magicien » prestidigitateur.

15h00 Conférence sur le sujet « Pigeons de jeu et de vol ».

Christian Knuchel adresse ses vœux de bienvenue aux participants et invités, plus particulièrement à Urs Freiburghaus (Président d'honneur de PRS), aux membres d'honneur, à Urs Weiss (Président de PAS), à Sandra Lanz (responsable du Secrétariat de la Fédération), Benedikt Stammler et son épouse (peintre animalier), Christian Wingeier (Club des Hauts-volants) et « last not least » à Wilhelm Bauer, (rédacteur du PAM et auteur de la chronique).

Christian Knuchel présente en quelques mots la Commune d'Aegerten qui nous accueille aujourd'hui et remercie les autorités communales pour la mise à disposition des locaux.

2. Nomination du scrutateur et constatation des présences

Christian Burkhalter est proposé en tant que scrutateur et nommé à l'unanimité par les ayants-droit. Les présences et excuses sont consignées.

3. Correspondance et communications

C'est Urs Weiss s'exprime en premier. Il remercie PRS de l'invitation et parle des problèmes et défis à relever - que ça soit au niveau de PAS ou de la division PRS. Les sujets à traiter sont variés, mais la proposition de trois divisions (VRS, PRS et OA) concernant la redistribution des recettes réalisées lors de la vente de la Tierwelt est particulièrement controversée. Urs Weiss ne défend pas le même point de vue que les divisions signataires et espère que l'AD refusera cette proposition. Un autre point qui préoccupe le président de PAS et le nombre insuffisant d'abonnés au Petits animaux Magazine qui ne suffit de loin pas à couvrir les frais de production et qui devra être abandonné si ce chiffre n'augmente pas significativement dans les plus brefs délais. Weiss encourage les éleveurs d'en faire la publicité et de trouver des abonnés. Il informe également que la Fédération a un nouveau siège social et qu'elle occupe des locaux à Niederönz. Il termine son intervention en souhaitant bonne continuation à tous les participants. Christian Knuchel lui remet un exemplaire de la nouvelle chronique.

Les informations suivantes sont données par PRS :

- Dissolution du Club des éleveurs de pigeons paons
- Journée EE du 25 au 29 mai 2022 à Konjis (Bosnie-Herzégowine)
- Annulation de l'Exposition EE en Pologne
- Les fiches thématiques pourront être consultées sur le site Internet de PRS.
- Les Conseils à la protection tiendront dorénavant compte des nouvelles dispositions consignées dans les fiches thématiques de l'OSAV.

- Les statuts de PAS sont en procédure de consultation.
- Lors de problèmes (obtenir une autorisation d'organiser une exposition), il faut impérativement contacter la « Commission Protection des animaux ».

Aucun membre n'a adressé une communication à PRS.

4. Exposition jubilee à Interlaken

C'est le Président du CO qui prend la parole. Il regrette que les festivités prévues à Thoun aient dû être annulées. Le CO s'était investi corps et âme pour offrir une manifestation digne d'un centenaire dans la ville de Thun. Malheureusement le sort en a décidé autrement. Cependant le CO n'a rien perdu de son enthousiasme et organise une autre exposition tout aussi magnifique à Interlaken. Urs Freiburghaus présente brièvement les plans des locaux, il est confiant que la solution trouvée conviendra à toutes et tous. Il est confiant que les éleveurs enverront un grand nombre de sujets à cette exposition et rêve d'accueillir 3'700 à 4'000 Pigeons de race et voyageurs. La salle de réception où se tiendra le banquet et les spectacles est également présentée. Elle offre un cadre particulier et unique et accueillera des artistes spectaculaires pour fêter dignement ce jubilé. Petit bémol, la soirée devra se terminer à 24 heures, afin d'éviter des surcoûts considérables (tarif de nuit). Urs Freiburghaus est optimiste pour ce qui concerne cette manifestation et passe la parole à Andy Bettmer, qui prend en charge l'organisation de la restauration en collaboration avec la boucherie Heinz Seiler. Le traiteur promet de la bonne cuisine à des prix abordables. Christoph Uebersax quant à lui donne quelques explications au sujet des préparatifs et de l'agenda. L'acquisition de nouvelles cages - qui correspondent aux exigences de l'Ordonnance sur la protection des animaux - est un énorme défi. Les coûts sont élevés, les équipements complémentaires nécessitent non seulement l'achat d'un nouveau par cet d'équipements supplémentaires mais représentent également plus de travail de la part des organisateurs et juges. Le Chef des expositions compte sur la collaboration des éleveurs. Pour clore, Urs Freiburghaus remercie pour tout le travail effectué et lance l'appel suivant à tous les éleveurs : « Venez à Interlaken, participez à cette exposition exceptionnelle ».

5. Finances de la division

La responsable des finances, Monica Henry et le président Christian Knuchel présentent les comptes annuels 2021 qui clôturent avec un énorme déficit. Heureusement que PRS dispose d'un petit pécule qui lui permet de survivre encore quelques années. Toutefois, le temps n'est pas à la dépense et il faut faire des efforts d'économies et surtout trouver de nouvelles sources de revenus. La CPP/POK approuve les comptes à l'intention de l'AD du mois de juin. Les délégués décideront également d'une proposition visant à maintenir la collaboration de PRS et de l'Association colombophile Suisse.

Une bonne discussion s'est développée autour du sujet de la contribution annuelle. Le montant des cotisations adopté (CHF 10.00) lors de l'AD l'année passée est remis en question. Les différents intervenants proposent diverses solutions, les montants varient

entre CHF 10.00 à CHF 40.00. Des commentaires tels que : « 10 francs c'est ridicule » ou « on paie bien plus dans d'autres sociétés (gym, équitation etc) étaient avancés. Dans un vote consultatif, les présidents et préposés se prononcent pour une cotisation annuelle de CHF 30.00. La proposition à l'attention des délégués ira dans ce sens et Monica Henry en tiendra compte dans le budget 2022.

L'organisation d'expositions nationales à venir était également un sujet sensible. Les intervenants étaient unanimes ; une Nationale doit « laisser un montant dans la caisse de l'organisateur ». En cas de déficit, la mort des expositions nationales est programmée, car aucune société ne voudra plus prendre en charge un tel travail. Il est également souligné qu'il faudra travailler plus étroitement avec PAS, les synergies devront être utilisées, la Fédération et les divisions devront mieux collaborer. Toutes les idées permettant de réaliser des économies ou de faire de nouvelles recettes sont les bienvenues, PRS doit sérieusement revoir son mode de financement.

Les comptes 2021 et le budget 2022 sont approuvés à l'unanimité et seront soumis à l'approbation des délégués en juin. Christian Knuchel remercie Monica Henry pour son travail pour la division.

6. Suggestions des fédérations cantonales et des clubs

Il n'y a pas eu de propositions ni de demandes concrètes et le comité de PRS organisera une rencontre avec les fédérations et clubs.

7. Propositions et souhaits des membres du comité de PRS

- Ueli Braun juge important que le cours avec les 6 élèves juges débute sans tarder et que les responsables des expositions soient compréhensifs lorsque les élèves accompagneront les juges durant les évaluations et jugements.

- Robert Loser explique la proposition de contribution annuelle de son association.

- Urs Freiburghaus souligne qu'une table ronde avec les présidents des fédérations cantonales et des clubs ne suffira pas, que des actes concrets devront suivre.

Thierry Gaille n'a pas de souhait particulier.

Monica Henry se réjouit du nombre croissant de formulaires correctement remplis.

Christoph Uebersax a le plaisir d'annoncer que la Nationale 2023 aura lieu en janvier 2024 à Neuenkirch et que Sursee est candidat pour l'organisation en 2024 (Proposition à l'intention de l'AD). Pour la Nationale 2025, PRS cherche encore un organisateur, cependant l'exposition de 2026 est assurée, elle se tiendra à nouveau à Langenthal.

Andy Bettmer remercie chaleureusement tous les donateurs qui ont participé à la collecte de fonds pour l'Ukraine. CHF 2'700 sont actuellement sur un compte. Aujourd'hui la collecte continuera sous forme d'une tombola à CHF 10 le billet de loterie. Les intéressés tenteront

de gagner un tableau (personnalisé par une représentation d'un pigeon de « leur race ») peint par Beneditk Stammer qui met gracieusement un de ses tableaux à disposition.

8. Assemblée des délégués 2022, le 11 juin à Delémont

Christian Knuchel donne quelques précisions concernant l'AD de PAS et les ADs des divisions qui se tiendront toutes à Courtételle/Courtemelon. Pour des raisons d'économies, le rapport annuel sera transmis aux délégués par mail. Les personnes qui ne disposent pas d'adresse mail recevront ce rapport par courrier. Les cartes de vote seront remises aux ayants-droits sur place. Le président de la division présente, une fois de plus, l'enjeu de la proposition de distribution des recettes découlant de la vente de la TW. Le débat est nourri et tourne autour de la question si cette proposition est fondée ou non. Affaire à suivre lorsque les délégués se prononceront.

Cette année est une année d'élection. Les titulaires des fonctions de : Président, Caissière, Chef des expositions se remettent à disposition de la collectivité, si elle le souhaite.

Sandra Lanz informe que les frais pour le repas de midi à l'AD devront être réglés lors de l'inscription. Les informations complémentaires sont mises en ligne sur le site Internet de PAS.

9. Divers

Au nom du Service des pigeons égarés, Peter Schmid rappelle que du bon sens et du savoir-vivre sont indispensables. Les éleveurs sont priés de récupérer leurs animaux égarés ! Il rappelle que l'identification du propriétaire est uniquement possible si les animaux sont équipés de bagués officielles (EE). Les bagues « fantaisies » ne permettent pas de retrouver le propriétaire.

Urs Freiburghaus annonce qu'il participe pour la dernière fois à la CPP/POK (en tant qu'actif/officiel). Il remercie toutes les personnes qu'il a rencontrés durant ses différents mandats pour leur amitié et dit un grand merci à tous les membres du comité qu'il a côtoyés durant ces dernières décennies.

10. Clôture

Christian Knuchel se félicite de cette CPP/POK animée et productive. Il garde confiance et espoir pour l'avenir et conseille de rester positif.

Pour la suite de cette journée, il souhaite beaucoup de plaisir aux personnes présentes. Il clot avec les mots : « Restez en santé et préparez-vous pour Interlaken ».

Fin de la CCP/POK à 12h10

Le Président

Le secrétaire

Christian Knuchel

Andy Bettmer

La traductrice

Monica Henry